
冬天无需暖气，夏天不用空调，利用太阳

能、地热、人体热等，就可以做到四季恒温、恒

湿、恒氧、低燥、适光。

这样的技术运用到我们的装修中，不是

很完美吗？事实上，绿色建筑的实际推进，却

是“叫好不叫座”。

这个问题，也困扰着杭州市政协委员王

玮。今年杭州市两会上，她专门带来了一份

《关于政企联动打造杭州市绿建产业集聚平

台的建议》。

王玮委员告诉钱报记者，这份建议的灵

感来自于她曾多次光顾的一家“被动房”的体

验馆。“和馆里的工作人员交流后得知，这个

绿色建筑的节能概念很好，但实际推进并不

顺利。”

可能有读者记得，上海世博会上，德国汉

堡馆这座奇特的建筑被大家围观，它不需要空

调和暖气，却能四季保持室内 25℃左右的恒

温，建筑所消耗的外部能源只有普通房屋的

10%。

2011 年，台州一民营企业家斥资一亿

元，买下了上海世博会上的“汉堡之家”被动

房高节能技术、冠名权和复制权。后来，他们

在西湖边的曙光路上建了一个体验馆。

王玮带来的这份建议，也引起了她所在

小组的热议。昨天中午，她还特地带了两位

政协委员，再次来到该体验馆，实地了解情

况。

公司一位负责人介绍，所谓“被动房”，它

基本上不需要借助外界能源，就可提供中央

空调、地板采暖、生活热水等，而且一年四季

能保持恒温、恒湿、恒氧、低燥、适光。

“我国绿色建筑发展比发达国家起步晚，

现有460亿平方米建筑中绿色建筑的占比不

足 2%，每年新建近 20 亿平方米建筑中 95%

以上仍是高能耗建筑，单位建筑面积能耗为

发达国家的 2~3 倍。”王玮说，浙江在这方面

起步算是早的，也取得了一定的成绩，像去年

5 月 1 日还专门出台了《浙江省绿色建筑条

例》，不过还有提升空间。

王玮委员建议：一是成立市绿建产业推

进工作领导小组，负责政策制定、产业项目和

示范项目审批、事务协调；二是学习借鉴外地

经验，细化行业标准等。

本报记者 蓝震

无需暖气、不用空调、四季恒温

政协委员王玮勾画“超低能耗房”

“元老”级代表杨一青
关键词：住房、控烟、教师编制

学军小学荣誉校长杨一青已经连续七届

当选杭州市人大代表，履职时间 31 年，是名

副其实的“元老代表”。

这些年，杨一青提过多少议案和建议，他

早已数不过来。教师出身的他关注点既有教

育问题，也包括城市建设管理的方方面面。

早在2012年，杨一青就开始关注大气污染防

治问题，连续五年提出为大气污染防治制定

法规的议案。去年8月，《杭州市大气污染防

治规定》正式实施，算是了了杨一青多年的心

愿。

今年，杨一青将目光放在了中低收入者

的住房保障问题上，他带来了《关于制定杭州

市住房保障条例》的议案。“现在学校里有不

少优秀教师，他们大多从外地来杭工作，感叹

杭州房价太高，靠自己的工资实在买不起房，

有的人因此离开了杭州，我觉得十分可惜。”

杨一青说，“安居”才能“乐业”，对于来杭创业

工作的人，尤其是对一些刚毕业不久的优秀

大学生来说，拥有一个属于自己的“家”，才能

让他们安心下来为这座城市奉献，“人才是城

市进步和发展的保障，如何留住人才也是近

些年政府一直在研究的问题，而住房就是极

其重要的一个因素。过去多是一些行政部门

出台的措施规定，比如说安居房、经济适用

房、人才房等，如果能将这些政策上升到法律

层面，通过法律保障老百姓的住房那就更好

了。”

除此之外，杨一青今年还准备了《加快修

改杭州市公共场所控制吸烟条例》的议案。

“杭州正在打造世界名城，这也要求我们在各

个方面和国际先进城市接轨，目前像北京、上

海都已经修改了各地的控烟条例，加大了控

烟力度和范围。”

当然，杨一青也没有忘记为教育呼吁。

“二孩全面放开后，有些女教师因为产假等原

因会造成教师资源紧张，所以我也建议能够

适当增加教师编制，充实教育力量。”

“骨干”级代表仇建平
关键词：人工智能产业、智造大市

仇建平是巨星控股集团有限公司董事

长。这一次是他连任，也是第二次当选杭州

市人大代表。

他说，这是 G20 杭州峰会后新的起点上

非常重要的一次会议。作为制造业实体经济

的代表，他希望杭州可以通过人工智能产业

进一步加快发展实体经济，实现从制造大市

向智造大市的转型。

如何转型，仇建平有着自己的思考，他这

次也带来了《关于加快杭州市人工智能产业

化的建议》。

他说，随着云计算和大数据的日趋成熟，

人工智能的发展迎来了新的高潮。未来，人

工智能技术必将成为推动产业转型升级、创

新发展的关键动力。作为制造大市、信息经

济强市，杭州有条件更有必要加快人工智能

产业化。“这不仅顺应国家发展战略，而且

能推动人工智能与现有产业的融合，从而抢

占产业变革制高点，推进杭州向智能制造强

市发展。”因此，他建议政府要提高对人工

智能产业的重视，扩大人工智能产业范围，

如把 3D 打印、智能机器人、无人驾驶的关

键技术列入人工智能产业，打造人工智能全

产业链。

同时，他还提出建议，要强化对人工智能

企业的培育力度。

“新生代”代表徐青松
关键词：共享单车

海威控股有限公司办公室主任徐青松是

首次当选杭州市人大代表。

“刚刚当选，我考虑最多的是，在未来 5

年应该如何很好地履职。”徐青松说，前段时

间他们刚刚接受了人大代表的履职培训，更

加清楚地意识到，当了人大代表，身上就多了

一份责任和担当。

徐青松说，除了关注企业发展和实体经

济的话题外，他会把更多的精力投向跟百姓

息息相关的民生问题。比如，这次他会提关

于共享单车的建议。“共享单车在带来便利

的同时，暴露出的问题也非常严重，无序停

放影响城市形象。”他说，会向政府部门提

出建议，希望能出台相关政策，规范管理，

引导共享单车更加有序、合理地发展。

今天，杭州市十三届人大一次会议将在省人民大会堂开幕。

今年的杭州“两会”上，既有不少老面孔，也多了一些新面孔。

趁着代表们这两天到驻地报到的间隙，钱江晚报记者

“逮”住了其中几位，跟他们聊了聊，新老代表关注的侧重点都

有些啥？

杭州市十三届人大一次会议今天开幕，新老代表关注民生和经济

制定住房保障条例，留住外来人才
加快人工智能产业化，向智造大市转型
本报记者 徐建国 吴崇远
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